
 

 
GOVERNO DO ESTADO DE RONDÔNIA

Secretaria de Estado da Assistência e do Desenvolvimento Social - SEAS

ATA

ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA 
SOCIAL - CEAS/RO

1 - O CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE RONDÔNIA - CEAS/RO, no uso das
atribuições que lhes são conferidas pela Lei Complementar nº 1.052 de 12 de dezembro de 2019, e em
consonância com a portaria nº 244, publicada em 12 de maio de 2022, o qual institui normas e
recomendações para elaboração de Ata de Reuniões dos órgãos colegiados vinculados à Secretaria de
Estado da Assistência e do Desenvolvimento Social - SEAS, torna pública a Ata da 5ª Reunião Ordinária
do exercício, realizada no dia 09 de novembro de 2023, que após lida e aprovada, vai assinada
eletronicamente pelos membros presentes, conforme registro de presença abaixo.

- Local: Plataforma Zoom e Casa dos Conselhos Estadual

- Data: 09/11/2023

- Hora de início: 09:00h

- Duração da Reunião: 2h18min06

- Registro da Reunião: Assessora Marines Maciel Paixão Silva

- Ofício de Convocação: 6179/2023/SEAS-CEASRO (0042864479)

2 - CONSELHEIROS(AS) PRESENTES:

- Presidente: Maria Antônia Oliveira de Almeida.

- Conselheiros(as) Governamentais: Fabiane Aparecida Passarini (SEAS); Luzivera Mosquini Nogueira
(SESAU); Sirley Rosário Corsino do Carmo (SEDUC).

- Conselheiros(as) da Sociedade Civil: Maria Antônia Oliveira de Almeida (FEUSUAS); Massimo Araújo
de Mesquita e Laura Cristina Anastácio Rodrigues (CRESS); Anderson Barbosa de Jesus (FEDER).

3 - CONVIDADOS:

Weidila Nink Dias e Denir Mattara - assessoras da SEAS-CAS

4 - PAUTA DA REUNIÃO:

Nº DESCRIÇÃO
ASSISTIR 

NA 
GRAVAÇÃO

1 Informes;  

2 Avaliação da 13ª Conferência Estadual de Assistência Social (Relatório Final);  

3
Ofício Circular nº 33/2023/MDS/CNAS/SE/CAC, disponibilizando um estande para uso 
compartilhado dos Conselhos Estaduais e CAS/DF, e das (os) os gestoras (es) da 
Política de Assistência Social estaduais e do Distrito Federal;

07min31
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4
Ofício Circular nº 5/2023/MDS/CNAS/SE/CP, acerca da ida das (os) Delegadas (os) de 
âmbito municipal e estadual da Sociedade Civil para a 13a Conferência Nacional de 
Assistência Social;

13min54

5

Ofício Circular nº 35/2023/MDS/CNAS/SE/CAC e Ofício Circular nº 
10/2023/MDS/CNAS/SE/CN, acerca do convite do CNAS, para as Secretárias 
Executivas dos Conselhos Estaduais de Assistência Social, participarem da 13ª 
Conferência Nacional de Assistência Social;

12min30 
55min59

6
Devolutiva da SEAS-GSUAS quanto as visitas de análise situacional aos equipamentos 
socioassistenciais dos municípios. 57min10

7 Plano de Aplicação Orçamentária e Financeira da Coordenadoria de Assistência Social
da Secretaria de Estado da Assistência e Desenvolvimento Social - SEAS-CAS*

17min13
55min59

5 - RESUMO DA DISCUSSÃO DA REUNIÃO:

Aos nove dias de novembro de 2023, deu-se início à 5ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual
Assistência Social de Rondônia (CEAS/RO), realizada de forma híbrida, por meio de videoconferência
gravada na plataforma Zoom e presencialmente na Casa dos Conselhos Estadual. Após a abertura da
reunião, a Presidente Maria Antônia saudou a todos com bom dia, e por motivos de saúde passa a leitura
da pauta para a assessora Marines, que informou que como registro essa reunião foi convocada por meio
do ofício nº 6179 e segue a leitura da pauta, ressalta que os expedientes que estão em pauta, foram
encaminhados para a SEAS para providências, porém necessário que entrem em pauta para conhecimento
dos Conselheiros. No que se refere os informes, para registrou que já está aberto o CENSO SUAS, que o
período iniciou dia 16 de outubro que vai até dia 05/12 e a retificação até 08 de dezembro, que precisamos
fazer a mobilização para que todos os cinquenta e dois municípios façam o preenchimento do CENSO. No
dia 17 de novembro vai acontecer a reunião da CIB, no hotel Plaza Hotel, o convite ao Conselho Estadual
veio por meio do ofício nº 6486 com um link de inscrição. Outro informe sobre a 13º Conferência da
Nacional da Assistência Social, que as inscrições já estão encerrada, só para deixar registrado Porto Velho
RO inscreveu pelo menos cinco observadores, e eles estão aguardando serem aprovados a inscrição.
Fabiane enfatiza que os observadores que se inscreveram, vão ter que ir por conta própria, hospedagem,
alimentação, tudo é por conta do inscrito. No item 2 da pauta (ver 07min31 da gravação), Marines
informou que foi encaminhado para a SEAS o ofício acerca do estante na nacional,  Fabiane responde que
foi analisado, foi conversado internamente que a questão do Estande, são duas vagas, que está com uma
restrição muito grande por conta de emissão das passagens, e a questão de diária porque o decreto de
encerramento do exercício ele já tá em vigor desde o dia trinta e um de outubro, que já está com várias
restrições por partes da secretaria de planejamento e de finanças, e conversando internamente, foi optado
por priorizar os delegados. Fabiane relata a preocupação por conta das passagens que ainda estão em
processo de andamento a agência já está em cotação das passagens para saber se vai ter disponibilidade
nas datas nos dias, então está priorizando no caso de alguns dos pessoal que é do interior, está colocando
para sair do aeroporto de Ji Paraná, para ver se consegue uma disponibilidade maior na de voos que está
bem complicado conseguir. Marines fala para deixar registrado que de acordo com o ofício a
disponibilização dos espaços dos estandes na conferência tem objetivo da visibilidade dos serviços
socioassistenciais e as ações do sistema único de Assistencial Social, com exposições de trabalhos,
banners, cartilhas, folhetos, entre outros materiais bem como divulgações cultural do local, Fabiane fala
que o Estado recebeu duas vagas, para a Gestão Estadual, mas foi abrindo mão dessas duas vagas para o
Nordeste justamente por não ter condições de mandar mais ninguém nem financeiramente nem pela
questão de disponibilidade realmente de passagens, mais que o Estado também foi oficiado, e até na
reunião do FONSEAS que teve dia trinta, abriu mão da vaga que veio para o Estado de Rondônia para a
gestão que era uma vaga livre que cada Estado recebeu, e foi abrindo mão justamente para não poder
consumir mais o orçamento da disponibilidade de deslocamento. No item 4 da pauta (ver 12min30 da
gravação), Marines informou que as secretarias executivas foram convidadas via ofício e que a
participação, caso ocorra, será custeadas pelo Estado. Fabiane responde que internamente conversou com o
Diretor se haveria essa disponibilidade financeira, e propõe falar sobre essa questão no momento em que
apresentar sobre o custo, antecipar e aproveitar para deliberar acerca da ida dos delegados da sociedade
civil, e todos estiveram de acordo. Antes Marines fala sobre o item 3 da pauta (ver 13min54 da gravação)
de um ofício circular nº 5 do CNAS também aos Estados do Acre, Alagoas, Espírito Santo, Mato Grosso,
Rondônia, Sergipe e Ceará, onde o conselho Nacional além de custear hospedagem, alimentação, e
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translado dentro de Brasília para a delegação da sociedade Civil, também vai custear a passagem aérea ida
e volta. Fabiane fala do item 6 da pauta (ver 17min13 da gravação), esclarece que para a conferencia
estadual foi usado o recurso próprio e o recurso do IGB SUAS, para pagar as despesas com a conferencia,
e com a ida dos delegados para Brasília, apresentamos a proposta para o conselho para a autorização para
que possa ser usados os recursos do IGD/PBF, mostra aos conselheiros um histórico de como esta a conta
do IGD/PBF e que tem um informe do Governo Federal do SENARC que autoriza usar o custeio das
conferencias com os recursos do IGD, O Estado de Rondônia enquanto conta Estadual esta em quarto
lugar em execução dos recursos só esta perdendo para três Estados porque esta com menos de três parcelas
em conta e que agora esta com um pouquinho mais, que é o que vai ser demonstrado, esse ano a
coordenação Estadual do cadastro único, já realizou varias capacitações vários atendimentos, a única coisa
que não foi realizada esse ano com relação ao cadastro bolsa, foi a questão do monitoramento da equipe
técnica de saúde, educação e assistência, porque foi priorizado esse ano as capacitações, tudo o que é
ligado ao cadastro único e ao programa bolsa família, então foi priorizados as capacitações esse ano, e o
ano que vem, será retornado novamente com os monitoramentos e o apoio técnico com os municípios.
Então acabou tendo uma receita melhor na conta esse ano, foi recebido do governo Federal, para fazer a
gestão Estadual do programa cadastro único bolsa família até dia 18/10/2023 a última parcela que entrou
de 168.678,62, as parcelas mensais estão em torno de vinte, às vezes dezoito na questão das taxas no
acompanhamento monitorado. O que teve de despesa 33.824,97 e saldo que tem em conta é de 134.853,65,
e a estimativa das despesas com os delegados é 96.780,60, e mesmo assim ficaria com um saldo de
38.073,05, ainda tendo duas parcelas para entrar, de novembro e dezembro, e deve fechar o ano em torno
de 70 mil á 60 mil em conta, para os exercícios do ano que vem. Fica deliberada a inclusão da ida da
secretaria executiva , e que fica em votação o item 4 da pauta e o item 6 da pauta (ver 55min59 da
gravação) com todos a favor, sendo assim aprovado. Marines passa para o item 5 da pauta (ver 57min10
da gravação) Weidila Nink Dias SEAS/CAS, saúda a todos(a) com bom dia, juntamente com a técnica
Denir Mattara - SEAS/CAS, veio contar um pouco sobre como tem sido essa análise, que fala que com
essa nova tecnologia de monitoramento, trazendo uma prévia do que consegue mensurar a partir dos
resultados dessa análise, tem classificado em cinco categorias, de regular até superior, que essa análise tem
sido feita por serviço tipificado, tem análises do PAIF, por exemplo, das regionais que conseguimos
concluir os monitoramentos, os municípios que já foi visualizado. avaliando quantos serviços foram
realizados através dos resultados que são as notas referentes ao PAIF, sinal que pode e precisa ter o
acompanhamento direto tanto das equipes Estaduais, das gestões e também dos conselhos Municipais para
saber qual o gargalo nesse equipamento, nesse serviço para poder melhorar e que consegue fazer análises
de todos os serviços de acolhimento institucional, a apresentação da integra se consegue em 1h15 da
gravação. Marines explica que essa pauta foi mais para conhecimento do conselho, esse feedback da
coordenação de assistência social por meio da vigilância referente aos monitoramentos. No item 1 da
pauta (ver 02h10min15 da gravação) que ficou faltando a avaliação dos conselheiros do CEAS, que faz as
perguntas do que acharam da conferência. Perguntas: O que acharam da mobilização e preparação da
conferência? ótimo. Local, infra estrutura, alimentação e hospedagem? muito bom. Acessibilidade física?
ótima. A colação? ótima. A participação dos conselheiros? Bom. O tema da conferência? muito bom.
Sobre os eixos e debates da conferência? muito bom. Ampliação do conhecimento sobre o plano nacional
de assistência social? Muito bom. Referência e clareza acerca do tema da conferência? muito bom. Sobre
os eixos? Muito bom. Sobre a metodologia adotada? Muito bom. Avaliação final da conferência de
assistência social, aspecto positivo e negativo? O fechamento foi um ponto positivo, e negativo foi não
conseguir trazer palestrante presencial. Também ficou acordado de realizar uma reunião para construção
do plano de ação do CEAS para 2024. Nada mais havendo a tratar, a senhora presidente Maria Antônia
Oliveira de Almeida, deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Marines Maciel Paixão Silva,
lavrei a presente Ata, que, lida e aprovada, vai assinada eletronicamente pelos Conselheiros presentes, os
quais consentem com a divulgação de sua imagem registrada na gravação desta reunião pública.

6 - ENCAMINHAMENTOS E DELIBERAÇÕES:

DESCRIÇÃO
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- Deliberação a acerca da ida das(os) Delegadas (os) de âmbito municipal e estadual para a 13a
Conferência Nacional de Assistência Social;

- Participação da Secretária Executiva do CEAS na 13ª Conferência Nacional de Assistência Social;

- Confecção e publicação da Resolução de aprovação do Plano de Aplicação Orçamentário e Financeiro
da Coordenadoria de Assistência Social da Secretaria de Estado da Assistência e Desenvolvimento Social
- SEAS-CAS (13ª Conferência Nacional de Assistência Social).

7 - GRAVAÇÃO DA REUNIÃO:

- Link: https://drive.rondonia.ro.gov.br/s/MYZ9rdiEtCfro6T

Observação: Para assistir ou fazer o download da gravação da reunião, solicite uma cópia do arquivo de
mídia para a Casa dos Conselhos Estadual - SEAS através do e-mail: gcc@seas.ro.gov.br.

8 - PRÓXIMA REUNIÃO:

- Tipo de Reunião: Ordinária

- Data: 29/11/2023

- Horário: 09:00h

 

Maria Antônia Oliveira de Almeida
Presidente do CEAS-RO

Documento assinado eletronicamente por FABIANE APARECIDA PASSARINI , Coordenador, em
29/12/2023, às 11:37, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no artigo 18 caput e seus §§
1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Maria Antônia Oliveira de Almeida , Usuário Externo, em
29/12/2023, às 11:44, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no artigo 18 caput e seus §§
1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Laura Cristina Anastácio Rodrigues , Usuário Externo, em
29/12/2023, às 11:55, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no artigo 18 caput e seus §§
1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Anderson Barbosa de Jesus , Usuário Externo, em
29/12/2023, às 11:55, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no artigo 18 caput e seus §§
1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Luzivera Mosquini Nogueira, Técnico(a), em 29/12/2023,
às 12:03, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no artigo 18 caput e seus §§ 1º e 2º, do
Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Massimo Araújo de Mesquita , Usuário Externo, em
29/12/2023, às 12:07, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no artigo 18 caput e seus §§
1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Sirley Rosario Corsino do Carmo , Chefe de Núcleo, em
29/12/2023, às 12:20, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no artigo 18 caput e seus §§
1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.
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Documento assinado eletronicamente por Marines Maciel Paixao Silva , Assessor(a), em 29/12/2023,
às 12:29, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no artigo 18 caput e seus §§ 1º e 2º, do
Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site portal do SEI, informando o código
verificador 0044032818 e o código CRC 055C422B.

Referência: Caso responda este(a) Ata, indicar expressamente o Processo nº 0026.000285/2023-95 SEI nº 0044032818
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